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作为安利纽崔莱健康跑的特邀嘉宾、爱心大使，奥运冠军程

菲昨日下午来到合肥市常胜小学，和孩子们一起共唱爱国歌曲、

开展体育互动游戏、给学生讲励志故事。活动结束后，程菲接受

了记者的采访。 记者 江锐 文/图

关键词：安徽 公益
记者：程菲，你是第一次来安徽吗？对安徽有什么印象？

程菲：很多年前来过安徽，是到蚌埠。今天是第一次来合肥，

由于比较匆忙，只从车上看到合肥的市容，真的很有大城市的样

子。其实，我一直想来安徽的，因为我的队友邓琳琳就是安徽的，

经常听她说起。

记者：其实，现在有好多明星都会参加一些社会活动，有人是

在作秀，也有人是在做公益。这个问题你怎么看？

程菲：对于作秀的那些明星来说，也可能是出于自身形象和

个人利益方面考虑。而做公益，主要是为普通百姓着想，利用自

己的明星效应，来影响一批人。我作为一名运动员，就是通过自

己的体会，让更多的人参与到运动健身中来。

关键词：养伤 坚持
记者：体操世锦赛下月就要开始了，说说你的备战情况？

程菲：这段时间我的主要任务就是养伤，进行康复训练。所

以在训练之余，有时间来合肥参加公益活动。经过领导批准，下

月的世锦赛我不会参加了。

记者：作为奥运会冠军和 9 个世界冠军得主，现在你完全可

以功成身退了？

程菲：体操对我而言，不再是一种成与败的功利，而是去如何

体现更高更快更强的奥林匹克精神的一个舞台。该拿的冠军和荣

誉都拿到了，现在，我非常感谢很多鼓励我坚持下来的人，我还有

梦想要去实现。

关键词：爱好 健身
记者：刚才看你乒乓球打得不错，平

常除了体操训练，你还有其他业余爱好吗？

程菲：康复训练，肯定要进行体能

练习。今年夏天，我主要练习

游泳，现在终于学会了。乒乓

球也是前不久刚学会打的。

记者：今年是你第一次

担任健康跑大使，对于健身的

市民有些什么建议？

程菲：说句实话，平常训练中

我最“痛恨”的就是跑步。不过，

对于平常锻炼的人来说，健身跑

是最好的一种健身方式，希望

更多的人能参与到健身中来。

高洪波挂帅陕西队
星报讯 9

月 24 日凌晨，陕

西省足协主席王

军 在 其 微 博 透

露，陕西队将迎

来本赛季的第二

次换帅，前国足

主教高洪波将成

为 球 的 新 任 主

帅。对于这个消

息，高洪波本人

也给予了证实。

在8月10日国家队与牙买加队的国际友谊赛结束之后，高

洪波便正式离开了国家队。如今，陕西浐灞俱乐部抢在了所有竞

争对手之前，在联赛还有6轮结束的时候就做出了换帅的决定，

并且成功邀请到了高洪波入主陕西，这也是继前一任国家队主教

练朱广沪在去年入主之后，又一位国家队主教练执教陕西，由此

也不难看出浐灞俱乐部的大手笔。

高洪波表示：“非常高兴接受浐灞俱乐部与陕西省足协的邀

请，很感谢他们对自己的认可。对于自己来说，能够来到陕西队

执教，也是一件非常开心的事情。最重要的是，这里的足球环境、

足球土壤非常好，西北足球有很深厚的沃土，对一名教练员实现

对足球事业的追求有比较好的保证。”

最辛苦：一天工作17个小时

据记者了解，本次亚锦赛的志愿者都是在武汉上

学的大三大四学生，他们大多是“90后”。在之前的两

轮小组赛期间，因为比赛贯穿全天，他们的一天工作时

间达到17个小时。

一名来自江汉大学大三的学生刘云帆告诉记者：

“小组赛的时候，我们最迟早晨6：45就要起床，然后以

最快速度搞定洗漱，之后赶往比赛现场。”志愿者要承

担哪些工作？刘云帆说：“我们都被分工好的，有竞赛

组、后勤组、媒体组。我在竞赛组，负责比赛技术统计、

出场名单、新闻发布会等跟比赛相关的工作，还有专门

负责擦地板的。像我负责送技术统计和出场名单，没

隔十几分钟就要跑一次。一直忙到夜里23点左右，我

们才能离开体育馆。”

最幸福：合影签名很容易

虽说很辛苦，不过志愿者们都觉得挺幸福。因为

他

们 有

很 多 接

近篮球明星

的机会，志愿者

李晓娜告诉记者：

“篮球明星都很和蔼，

我们跟他们要签名、要合

影，他们基本上不会拒绝。”

记者笑着说：“你们比记者

幸福多了，他们一看到我们是记者，

立马闪人。”李晓娜说：“我们都听说了，

我们也不问比赛的问题，纯粹是追星。哈

哈，我现在有10个球星的签名，中国队的就快

集齐了。”

我不是作秀，我是来做公益
本报记者专访奥运会冠军程菲

离伦敦还剩

最后一步
中国男篮56:43
战胜韩国挺进决赛

昨晚，中国男篮遇到了本次亚锦赛至今为止最强的对手。

一场艰苦的比赛，一直到最后两分钟，中国队才确定了胜势。

中国男篮以56:43战胜韩国，如此低的比分，你可以想象这是怎

样的肉搏战。 星报武汉专电 特派记者 张华玮

昨晚的半决赛，没有

想象中的精彩，但比想象

中还要艰苦。双方把更多

的精力都放在了防守中，

全场比赛下来，韩国队三

分球20投仅 1中，中国队

也不过15投3中。外线打

不开，双方内线也并没有

得到太多机会。第一节比赛结

束，双方的比分是8:11，一个低到不能

再低的分数。

在外线都打不开的情况下，内线

明显处于劣势的韩国队，不得不赔上

犯规来抵挡中国队的“郅联”组合。

第四节刚开始，韩国队的金周成就五

犯毕业。在最后关键的两分钟里，吴

世根也因为防守大郅而5犯离场。在

最后的罚球大战中，中国队表现更加

稳定。而韩国队梁熙钟居然在最

重要的时刻3罚不中，交出胜利。

第 13 人？中国队不是只

有 12名球员吗？是的，但只要

你到过现场，就会明白中国队

在武汉绝不是12人在战斗。昨

晚武汉体育中心体育馆的上座

率达到了9成，现场有1万多名

观众为中国队呐喊助威。就连

赛后中国队主帅邓华德都说：

“我们进攻打得不好，但是我们

防守做得很不错。最重要的，

我们还有这么多球迷的支持。”

韩国主帅许载也没有把

矛头指向裁判，因为裁判昨晚

其实做得很不错。许载说：“我

们的主力后卫梁东根脚腕有

伤，这给我们带来很大影响。

另外，想在这样的主场氛围中

打败主队，本就很难。”

一场残酷的防守战

中国队赢在第13人

他们是最辛苦又最幸福的人
本次男篮亚锦赛，有很多人都很辛苦，组委会成员、拉拉

宝贝、媒体记者、上场比赛的球员，但还有一个不起眼又不得

不提的群体。他们看起来很轻松，接触之后才发现，他们是如

此辛苦，又如此幸福。 星报武汉专电 特派记者 张华玮

星报武汉讯（特派记者 张华玮） 在昨日进行的

另一场半决赛中，战胜伊朗的“黑马”约旦以75:61战胜

菲律宾杀进决赛，这是约旦队史上的第一次。

中国男篮对约旦并不陌生，在小组赛阶段，中国

曾以33分大胜约旦。但现在的约旦已经调到了从未

有过的状态，他们没有包袱，而中国队决赛一样输不

起。另外，约旦队中的4名主力，道格拉斯、小阿巴斯、

奥哈阿斯，大阿巴斯，都在CBA中效力，他们对中国球

员非常熟悉。今日一战，绝不会像小组赛那样轻松，男

篮要以伊朗为鉴。

特别关注：今日 20:00 男篮亚锦赛决赛 中国 VS

约旦 CCTV-5

今日决战不可轻视

张晶昌 制图


